

facile à obtenir d'une façon sûre avec les moyens dont nous disposons ; nos efforts devront tendre à faire disparaître cette lacune, la plus sérieuse qui existe dans la pratique actuelle de la désinfection.

Dans les latrines et égouts, le seul bon moyen consiste dans une installation irréprochable au point de vue technique et dans un entretien soigneux.

DR J. I. DESROCHES.

CHRONIQUE DE L'HYGIENE EN EUROPE

Enquête de la Société d'Hygiène de l'enfance sur la drèche et le lait drêché.—La question de l'eau potable devant la Société royale de médecine publique de Belgique.—Déclaration obligatoire des maladies épidémiques par les médecins.—La caravane hydrologique.—Plâtrage des vins.—Les œufs salicylés.—La saccharine.—L'acide benzoïque.—L'industrie du zinc en Silésie.—Vins fabriqués.—Trois nouveaux journaux d'hygiène.—Vaccin humain et animal.—Vaccinations à Naples.—Météorologie et maladies infectieuses.—Nouvelle étuve à désinfection.—Abattoirs publics.—Fabrication des allumettes chimiques.—Crémation.—Etat sanitaire de Bruxelles.—Le Saint-Siège et la crémation.—Falsifications alimentaires.—Logements ouvriers.

En France certains nourrisseurs ont l'habitude d'alimenter leurs vaches laitières avec des résidus liquides des fabriques d'alcool (drèches). Il en serait résulté des inconvénients pour les personnes qui boivent le lait de ces vaches. Aussi la Société d'hygiène de l'Enfance a résolu de faire une enquête sur ce sujet. Dans ce but, elle a adressé aux médecins le questionnaire suivant, auquel nous prions nos lecteurs canadiens de bien vouloir répondre si possible. Notre rédacteur en chef et ami, le Dr Desroches, se fera un devoir de nous communiquer les réponses.

Voici ce questionnaire :

1. Les nourrisseurs de votre région font-ils entrer dans l'alimentation de leurs vaches laitières la *drèche liquide* ? De quelle espèce est la drèche qu'ils emploient ?

2. Depuis que les nourrisseurs de votre région alimentent leurs vaches à la drèche, avez-vous remarqué que les jeunes enfants supportaient moins bien le lait ?

3. Avez-vous enregistré des cas de diarrhée verte, de vomissements, de gastro-entérite ou d'athrepsie proprement dite, que l'on puisse rattacher sans conteste à l'alimentation des enfants par le lait des vaches nourries de drèches liquides ?

4. Pouvez-vous citer des cas de gastro-entérite causée par le lait drêché, guéris par la suppression de ce lait ?

5. Avez-vous remarqué que la mortalité infantile ait augmenté chez vous, depuis que les nourrisseurs font entrer la drèche liquide dans l'alimentation des vaches laitières ?

Dans ce cas, pouvez-vous donner des chiffres ?

* *

La Société Royale de médecine publique de Belgique a tenu, le dimanche 19 août, son assemblée générale statutaire annuelle, à Bruxelles, dans l'une des salles du Palais de la Bourse, sous la présidence de l'éminent hygiéniste Dr Hyacinthe Ruborn.

La principale question à l'ordre du jour de la réunion de cette année était libellée comme suit : *Des principes relatifs à la recherche, au choix et à la distribution des eaux dans les agglomérations belges de population, au point de vue de l'hygiène publique et privée.* La commission chargée des rapports était composée de MM. :

Van Scheipenzeel-Thym, directeur général des mines, président ;

Dr Blas, membre de l'Académie et du Conseil supérieur d'hygiène publique, professeur à l'Université de Louvain ; Dr Schrevens, membre de la commission médicale provinciale du Hainaut ; Vandeveld, id. d'Anvers ; Vandevyvere, id. du Brabant, membres ; Rutot, ingénieur et géologue, conservateur au Musée royal d'histoire naturelle, secrétaire, et Verstraeten, ancien directeur du service des eaux à Bruxelles, rapporteur.

Les conclusions de cet important rapport ont été formulées en ces termes :